
 
 

 

 

２月 14日（金）に東大和市民会館ハミングホールで多摩地区特別支援教育研究会主催の「劇と音楽の会」

が開催されました。今回は、ベースとなる台本をもとに自分たちで役名やセリフ、音響や照明、小道具、フィ

ナーレのダンス、そして笑える小ネタを入れるなど工夫し、よりよい演技にしようと練習を重ねてきました。

１２月から作り始めた劇ですが、度重なるセリフ変更、演技の難しさと声が響かないこと、欠席者が続出した

時期なども乗り越え、苦労の末に完成した作品です。１月 30日（木）は保護者や小学生向け、２月 12日

（水）は保護者や通常学級の１年生に向けて発表を行いました。１年生の発表が校内での最終リハーサルとな

り、緊張感をもったままリハーサル、そして本番の日を迎えることができました。 

当日は、大勢の人の前で緊張と不安を抱きながらも堂々と役を演じ、「作品のもつメッセージ」と「笑顔」を観

客に届けることができました。劇で学んだ「信じられるものは、自分（達）で作るしかない！」を実感できたの

ではないかと思います。ひとえに、生徒一人一人の気持ちが一つになり劇を作り上げてきた証ではないかと思い

ます。仲間とともに劇を作り上げてきた経験は、今後の学校生活に生かされていくと期待しています。そして、

ホールの舞台に立つという他では味わえない経験ができたことで、また一つ成

長できたと思います。上演後、鑑賞してくださった方々から、たくさんの温か

い言葉をいただく場面もあり、喜びと感謝にあふれた一日でした。 

最後に、ご協力いただいた保護者の皆様には深く感謝申し上げます。２日間

の弁当準備、また劇中で使用した雑巾の準備などありがとうございました。 
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劇音実行委員を終えて…  

 

  

 

  

 

～ 校内発表会の感想（通常級１年生より）～

・一からセリフや役柄を考えて劇をやるのは本当にすごいことだと思いました。友情や友達とは何かがわかると

ても面白い、素晴らしい劇だと思いました。 

・今日の劇、すごく感動しました！普段ありそうなシチュエーションで「友達」というものに対して深く考える

ことができました！約一か月という短い期間で、しかも完全オリジナルでここまでのクオリティに仕上げたこ

とにすごく尊敬しました。まさに IJ学級の団結力を見ることができた劇でした。本番頑張ってください。 

・ちょくちょくギャグを入れたり、見ている人が楽しめるようになっていて面白かったです。BGM や大道具な

どすべて自分たちでやっていると聞いてすごいと思いました。セリフの量が多い人もいたのに完璧に言えてい

てすごかったです。 

・みんな台本を覚えて、スラスラ話が進んでいっていてよかったです。「ぼっちになりたくない」「だって不安だ

し…」といったセリフがたくさんあって、周りに人がいないと不安だよな、わかるなあと見ながら思っていま

したが、「自分で作り上げたものでないと信用できない。」というセリフが刺さりました。自分で信用できるも

のを作り上げていって、そういった場を作っていくんだと読み取れて、とてもかっこいいセリフだなと心に残

りました。感動しました。 

・IJ学級全員の思いが込められている気がしました。一人ひとり役の名前なども個性が光り、見ていてとても楽

しかったです。自分たちで作った台本なのに、少しネタが入っていたのが特に面白かったです。 

・たまに体育の授業で通りかかるとき、体育館で練習している姿を見ましたが、まじめに真剣に取り組んでいる

姿を見ていました。きっとその成果が今日の劇に表れていたのではないかなと思いました。 

・自分たちで劇の内容を考えて、それに合わせた小道具も作られていてすごいなと思いました。 

もし自分が１５０人の前で劇をするとなったらあんなにハキハキとセリフを言えないと思うから、聞き取りや

すい声でセリフを言っていた IJ学級のみなさんを尊敬します。 

※この他にも、劇を見てくれた１年生全員から感想をいただきました。１３日朝、生徒たち全員で感想を回し読

みし、本番に向けて気合を入れたり、励まされたり、心温まる時間を過ごすことができました。 

実行委員長 ２年 I学級 I・S さん 

この劇と音楽の会という夢に近づく第一歩と

して実行委員ができてよかったと思います。 

来年は受験があるので忙しくなる

と思いますが、来年の劇もよろしく

お願いします。 

 

実行委員 １年 J学級  T・J さん 

今回の行事で初めて実行委員をやりました。

最初はみんなに声をかけることが不安だったけ

ど、やっていくうちに自信が持てて、本番楽しく

劇をやることができてよかったです。 

来年も実行委員やりたいです。 

実行委員 １年 I学級 K・J さん 

 

初めてでちょっと緊張したけど、楽しか

ったです。また実行委員をやりたいです。 

実行委員 ２年 I学級 S・A さん 

  

とてもいい経験になりました。 

とてもよかったです！！ 

     来年劇も頑張りたいと思います。 


